

## 「いじめ防止の取組について」

校長 狩野 裕之

新型コロナウイルス感染症拡大防止のための緊急事態宣言が解除されて1か月経ちました。間もなく体育館の改修工事も終わります。校庭の白い囲いが外れて元の広さに戻りました。体育館も以前のように使えるようになります。しかしながら、学校では、まだまだ感染拡大防止の取組を続け、細心の注意を払いながら、教育活動を続けてまいります。今しばらく地域、保護者の皆様の御理解と御協力をお願い申し上げます。

さて、中野区では、下記の法律・条例の施行等を踏まえて本年4月1日に「中野区いじめ防止対策推進条例」が施行されました。

- ・いじめ防止対策推進法 を国が 平成25年9月28日に施行
- ・東京いじめ防止対策推進条例 を都が 平成28年4月1日に施行
- ・中野区いじめ基本方針 を区教育委員会が 令和2年3月決定
- ・中野区立塔山小学校いじめ基本方針 を本校が 令和2年4月1日策定

この条例には、いじめを起こさないように未然防止に努めること、いじめが起きたときに速やかに解決を図ることのために、学校、行政(区や区教育委員会)、保護者、地域(条例等では区民等)、関係機関の連携と役割(責務)について示されています。

学校 …保護者、地域及び関係機関等との連携を図りつつ、学校全体でいじめ防止等に取り組み、児童がいじめを受けて(教職員) いるときは、迅速かつ適切にこれに対処する責務を有する。

保護者 …子の教育について第一義的責任を有する者であって、その保護する児童に対し、規範意識を養うための指導その他の必要な指導を行うように努め、いじめを受けた児童をいじめから保護し、いじめ防止のために、行政や学校と連携し、いじめの防止のための措置に協力するよう努める。

区民等 …行政や学校と連携して、児童の見守り、声かけ等を行い、安心して過ごす環境づくりに努める。児童がいじめを受けていると思われるときは、行政、学校、関係機関に当該情報を提供する。

関係機関…いじめ防止等に関する啓発活動を行い、行政、学校と連携及び協力し、いじめに関する情報を入手したときは、速やかに行政や学校に報告するよう努める。

中野区はかねてからいじめ対策については、力を入れて取り組んできました。それが形になった一つがこの中野区いじめ防止対策推進条例です。

本校の職員室では、教職員が児童の様子について情報共有する場面をよく見かけます。学級担任だけでなく、専科教員、きりりルーム(特別支援教室)担当教員、養護教諭、非常勤教員、支援員、特別支援教室専門員、スクールカウンセラー、心の教育相談員等、様々な教職員が、あるときは学習に関して、あるときは気になる様子について、児童のことをお互いに話し合っています。中野区いじめ防止対策推進条例、中野区立塔山小学校いじめ基本方針を踏まえ、このように普段からチーム塔山小学校として教職員一丸となつて、組織的にいじめ防止を含めた様々な課題に対して取り組んでいます。これからもその姿勢を大事にしていきたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様もそれぞれのお立場から、いじめに対する取組だけでなく、本校児童の健やかな成長のために、これからもお力添えいただきますようお願い申し上げます。

## 今月の目標

生活目標	言葉づかいを正しくしよう
保健目標	姿勢に気を付けよう
給食目標	感謝の気持ちで食事をしよう
美化目標	掲示物を点検しきれいにしよう

11月は、日頃の言葉づかいや挨拶の指導を重点に取り組んでいきます。学校生活を共に過ごしていると、親しさから大切な言葉を忘れがちになってしまうことがあります。親しくても、普段の挨拶や、「ありがとう」「ごめんなさい」などを相手に伝え、互いを尊重し合う関係を築いていってほしいです。

### 世界食料計画(WFP)募金活動のお願い

代表委員会の児童による取り組みとして、9日(火)と10日(水)に募金活動を行います。

世界食糧計画(WFP)とは、世界で食糧がなくて困っている人々に食料や学校給食を提供する活動をしている国連機関です。昨年、ノーベル平和賞の受賞が決まったことで注目が集まっています。本日の塔山だよりと共にWFPの説明パンフレットも配布しましたので、御家庭でも是非話題にしてみてください。

任意の募金ですのでお子さんのできる範囲で、御無理のないようお願いいたします。

御協力いただける場合は御家庭の封筒に入れていただくか、紙に包んで封をして持たせてください。

## 11月行事予定

1日(月) 委員会活動 安全指導

2日(火) 学力調査(6年生)

3日(水) 文化の日

9日(火) 避難訓練

9日(火)～10日(水) 国連WFP募金集金日

13日(土) 土曜授業

※詳細は後日お手紙を配布します

15日(月) 読書旬間 始 クラブ活動

16日(火) 英語体験(4年生)

17日(水) 学力調査(5年生)

18日(木) 歯科(全学年)

22日(月)～26日(金) 色覚検査週間(4年生希望者)

23日(火) 勤労感謝の日

25日(木) 研究授業のため4時間授業

(3-2は5時間授業)

26日(金) 読書旬間 終

29日(月) 縄跳び旬間 始 クラブ活動

30日(火) 音楽鑑賞教室(6年生)

スクールカウンセラー 勤務日 11日(木)・18日(木)・25日(木)

心の教室相談員 勤務日 2日(火)・5日(金)・9日(火)・12日(金)・16日(火)・19日(金)・26日(金)

### 社会科見学

4年生は、9月30日(木)に社会科見学に行きました。見学先は東京スカイツリーと中野区歴史民俗資料館です。東京スカイツリーでは、電波塔としてだけでなく、東京を代表するシンボルとしての役割をしていること、構造の秘密などを学びました。高さ350mから見渡す景色を楽しみながら、ノートにたくさんのことをメモして学んでいました。

中野区歴史民俗資料館では、昔から伝わる道具や資料を直に見て、自分たちの生活と比較したり、中野区を中心とした東京都の歴史を肌で感じたりしていました。



また、見学後の社会の授業では、特に印象に残ったことや、さらに疑問に思ったことなどを調べて学びを深めることができました。

(4年 中村和美)

### 連合運動会

10月18日(月)に6年生連合運動会が開催されました。本来であれば、谷戸小学校、桃花小学校、塔山小学校の3校が集まり短距離走と大縄跳びを行うはずでしたが、今年度はコロナ禍のため、各校がそれぞれ事前に100m走の記録をとり、当日はリモートで大縄跳びチャレンジと表彰式を行いました。

本校は現在体育館改修中のため、校庭が狭くなっています。そこで100m走は、中野東中学校の校庭をお借りし、記録を取りました。御存じの方も多いかと思いますが、中野東中学校は改築されたばかりでとてもきれいな校舎です。校庭も広々としていて、新品の人工芝が敷き詰められています。子供たちはのびのびと走れる楽しさを感じているようでした。



(6年 澤口知代)

### 縄跳び旬間

11月29日(月)～12月10日(金)は、なわとび旬間です。体育の授業や、毎週火・木・金曜日の中休み・昼休みを活用して、検定を行います。今年度も5種類のカードの中から発達段階や、自分の技術に合わせたカードを選び、技の向上を目指します。体をたくさん動かすことで、体力向上を図っていきます。

(体力向上委員会担当 山田明依)

### 読書旬間

11月15日(月)～11月26日(金)は、今年度2回目の読書旬間です。図書委員による読み聞かせや、クラス対抗読書、読書が楽しくなるしおり作り、通常よりも1冊多く本を借りられるプラスワンチケットなどなど、楽しい企画を予定しています。

どうぞ御家庭でも本に親しむきっかけの一つにしていだけたらと思います。

(読書旬間担当 澤口知代)